

MEDIENINFORMATION

Vöcklamarkt 16. Jänner 2025

Lebenshilfe Oberösterreich Werkstätte Vöcklamarkt

Neuer Leiter für Lebenshilfe-Werkstätte Vöcklamarkt

Die Werkstätte der Lebenshilfe Oberösterreich in Vöcklamarkt hat mit Thomas Baumgartner einen neuen Leiter. Nachdem der langjährige Werkstättenleiter Hans Schneider in Pension gegangen ist, übernahm mit Baumgartner ebenfalls ein langjähriger Mitarbeiter der Lebenshilfe OÖ die Leitung. Baumgartners Team von 30 Mitarbeiter*innen, die über viele Jahre zu einer stabilen und guten Gemeinschaft geworden sind, begleiten 47 Menschen mit intellektueller Beeinträchtigung bei der Arbeit.

Thomas Baumgartner machte die ersten Erfahrungen im Behindertenbereich als Zivildienstler im Feichtlgut Ohlsdorf. Nach dem Studium der Pädagogik und Erziehungswissenschaften in Salzburg, kehrte er nach Ohlsdorf zurück. Seit 2016 ist er in der Lebenshilfe-Werkstätte in Vöcklamarkt tätig und übernahm 2018 die stellvertretende Leitung. In den vergangenen Jahren hatte er Zeit, sich an seine jetzige Position als Leiter der Einrichtung heranzutasten. Als ehemaliger Mitarbeiter „an der Basis“ kennt er die Herausforderungen – einer der Gründe warum sich das Team ihn als Leiter gewünscht hatte. Persönlich sieht er seine Stärke in seiner ruhigen und ausgeglichenen Art, die positiv auf sein Umfeld und die Menschen mit Beeinträchtigung wirkt.

Tolles Team

Der 34-Jährige hat viel von seinem Vorgänger Hans Schneider gelernt und freut sich, ein stabiles und gut zusammengewachsenes Team, auf das er sich zu 100 Prozent verlassen kann, übernehmen zu können. Hans Schneider arbeitete 30 Jahre lang bei der Lebenshilfe OÖ und zählte damit zu den Urgesteinen. Er begann im Dezember 1994 als Leiter der Werkstätte in Vöcklabruck und wechselte mit dem Start der Werkstätte in Vöcklamarkt. Schneider hat die Werkstätte aufgebaut und stark geprägt. Daneben engagierte er sich – und das auch ehrenamtlich in seiner Freizeit – besonders im Bereich Sport und für Special Olympics. Schneider war Geschäftsführer bei den Special Olympics Sommerspielen 2018 in Vöcklabruck. In der Lebenshilfe-Werkstätte Vöcklamarkt gibt es viele erfolgreiche Sportler*innen, besonders die Athlet*innen in der Sportart MATP und das Schwimmteam „Brücken bauen“ kehren regelmäßig von diversen Wettkämpfen aus ganz Österreich und darüber hinaus mit Medaillen retour.

Das Motto des neuen Werkstättenleiters Baumgartners ist „offen und unkompliziert Neues zu wagen, ohne dabei Altbewährtes zu vergessen“. Als wesentliche Aufgabe von sich und seinem 30-köpfigen Team sieht er es, die 47 Menschen mit intellektueller Beeinträchtigung, die in der Werkstätte beschäftigt sind, mit dem Bewusstsein und Selbstvertrauen auszustatten, dass sie in verschiedenen Bereichen der Integrativen Beschäftigung arbeiten können. In Form der Integrativen Beschäftigung arbeiten die Beschäftigten außerhalb der

Lebenshilfe-Werkstätte in Unternehmen, bei Vereinen, öffentlichen Einrichtungen oder Privatpersonen. Aktuell sind Beschäftigte der Werkstätte Vöcklamarkt etwa beim Spar, der Firma GPV in Frankenmarkt oder auf dem Tierseelenhof Frankenburg tätig. Die Lebenshilfe-Werkstätte ist immer auf der Suche nach neuen Unternehmen, bei denen Beschäftigte mitarbeiten können.

Auf der Suche nach Auftragsarbeiten

Eine Stärke der Lebenshilfe-Werkstätte in Vöcklamarkt ist die Produktion von individuellen Produkten nach Kundenwunsch sowie die Erledigung von diversen Arbeiten wie Kuvertieren, Etikettieren oder diverse Teile zusammenzubauen. Auch in diesem Bereich freuen sich die Beschäftigten über neue Kooperationspartner. Unverbindliche Infos und Anfragen unter Tel.: 07682 2070 oder E-Mail ws-voecklamarkt@ooe.lebenshilfe.org.



Bild 1: Thomas Baumgartner (rechts) übernahm von Hans Schneider die Leitung der Lebenshilfe-Werkstätte Vöcklamarkt.

Bildhinweis: Lebenshilfe OÖ (Abdruck bei Nennung honorarfrei)

Die Lebenshilfe OÖ ist der größte Träger der Behindertenarbeit in Oberösterreich. Über 1.700 Mitarbeiter*innen begleiten und betreuen knapp 2.000 Menschen mit intellektueller Beeinträchtigung. Das flächendeckende Angebot in Oberösterreich umfasst Mobile Frühförderung und Familienbegleitung in den Bezirken Vöcklabruck und Kirchdorf/Krems, Kindergärten, einen heilpädagogischen Hort, Wohneinrichtungen, mobile Betreuung, Werkstätten sowie Cafés, Shops, Ateliers, Hofläden, eine Jausenstation und einen Weltladen.

Medienkontakt: Lebenshilfe OÖ | Mag.^a Sabrina Kainrad-Braunsberger | Leitung PR & Kommunikation | oeffentlichkeitsarbeit@ooe.lebenshilfe.org | Tel.: 0664 8372414